
 
 

 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA D E ÁGUAS 1 
SUBTERRÂNEAS- CTAS 2 

A décima sétima reunião ordinária da Câmara Técnica de Águas Subterrâneas- CTAS teve 3 
lugar na sala de reuniões do ICMBio – 14º andar - Porto Alegre - RS, no dia 10 de agosto do 4 
ano de dois mil e quinze, às quatorze horas. Compareceram os conselheiros: Comitê 5 
Taquari Antas: Tiago Vargas (Presidente); Comitê Gravataí: Mario Wrege; Comitê Lago 6 
Guaíba: Shirley Dini Nielsen; Comitê Turvo: Antônio Carlos V.; Comitê Caí: Carlos Alvin 7 
Heine; SEMA: Rejane de Abreu e Silva; Secretaria da Saúde: Régis silva. Ausência 8 
justificada: Comitê Rio Ijuí: Gelson Faccin; Comitê Pardo: Isabel Cristine de Carvalho; 9 
Comitê Tramandaí: Cacinele Rocha. Demais participantes: Comitê Lago Guaíba – Alpha da 10 
Rosa Teixeira; Secretaria da Saúde: Luis Feijó. O Presidente Tiago De Vargas, faz a 11 
abertura às 14h30min. Item de pauta: Iniciou-se com a apresentação da configuração final 12 
(alterada pela CTAS) das tabelas que foram divulgadas no Diário Oficial do Estado, através 13 
da Resolução CRH 163 em 24/12/2014, que estabelece valores de referência ao DRH para 14 
definições de vazões a serem outorgadas. Fica registrada a falta de retorno por parte dos 15 
Comitês de Bacia, em relação a alteração dos valores de referência de vazões discutidos na 16 
16ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica de Águas Subterrâneas (CTAS). A CTAS 17 
determinou o encaminhamento destas modificações ao CRH e que o Sr. Tiago De Vargas 18 
irá apresentá-las ao mesmo. Em relação ao TR de Outorga para rebaixamento do lençol 19 
freático, a Sra. Rejane sugere convidar o Sr. Fernando Zorzi, especialista no assunto, para 20 
participar do grupo de discussão. A Sra. Shirlei ficou responsável por contatar o Sr. 21 
Fernando e repassar o contato para o Sr. Tiago. Este último, também, ficou responsável por 22 
convidar os professores da UFRGS Sr. Pedro Vieiro, Sr. Marcos Leão (IPH) e Pedro 23 
Reginato (IPH) para participarem da Décima Oitava Reunião Ordinária da Câmara Técnica 24 
de Águas Subterrâneas, focando a pauta TR de Outorga para rebaixamento do lençol 25 
freático e a criação do grupo que tratará deste tema. O Sr. Carlos Alvin Heine sugeriu que o 26 
termo Lençol Freático seja substituído por Aquífero Livre, no TR. Assuntos gerais: o Sr. 27 
Carlos Heine comunicou que o CRH alterou a forma de representação dos Comitês de Bacia 28 
nas Câmaras Técnicas. Também informou que poderão existir, somente, dois 29 
representantes por Região Hidrográfica. Por fim, ocorreu a aprovação da ATA da 16ª 30 
Reunião ordinária da CTAS. Encerramento: O Presidente Tiago deu por encerrada a 17ª RO 31 
CTAS, às 16h20min.      32 


